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Congreso de Michoacán mete acelerador para reformas al Poder Judicial estatal 
https://www.contramuro.com/reformas-poder-judicial-michoacan/ 
El Congreso de Michoacán determinó meter el acelerador para concretar las reformas al Poder 
Judicial del Estado promovidas por el Ejecutivo del Estado. Es así como mañana jueves, en sesión 
extraordinaria se votará el dictamen elaborado por la Comisión de Puntos Constitucionales a través 
del cual se declara el “ha lugar” a las modificaciones propuestas a la Constitución del Estado en la 
materia. El dictamen excluye la iniciativa en la materia presentada por el diputado de Morena, Juan 
Carlos Barragán Vélez, esto pese a que su propuesta fue presentada el mismo día que la del 
Ejecutivo del Estado, esto es, el pasado 10 de octubre. 
 
Buscan blindar de discrecionalidad ley de víctimas en Michoacán  
https://www.quadratin.com.mx/politicas/buscan-blindar-de-discrecionalidad-ley-de-victimas-en-
michoacan/ 
Este jueves el Congreso de Michoacán discutirá una iniciativa de reforma a la ley Estatal de víctimas 
que busca evitar la discrecionalidad en el otorgamiento de derechos y garantías. El diputado Víctor 
Manuel Manríquez González, integrante de la 76 Legislatura del Congreso de no Michoacán, por 
Movimiento Ciudadano (MC), presentó una iniciativa para reformar la Ley de Atención a Víctimas en 
el estado. La iniciativa plantea fortalecer y garantizar los derechos de las víctimas de delitos y 
violaciones de derechos humanos, a partir de adicionar un artículo 6 bis que detalla los derechos de 
las víctimas y asegura su protección integral.  
 
Diputados de Morena quieren nombres de Sheinbaum y Obrador en muros de Congreso de 
Michoacán 
https://www.contramuro.com/nombres-sheinbaum-obrador-congreso-michoacan/ 
Diputados de Morena quieren que los nombres de Claudia Sheinbaum Prado, Andrés Manuel López 
Obrador e Ifigenia Martha Martínez queden inscritos en los muros del Congreso del Estado de 
Michoacán. En la sesión de Pleno celebrada el pasado 10 de octubre, Nalleli Pedraza Huerta, 
presentó la propuesta de decreto para que se inscriba con letras doradas en el Muro de Honor del 
Salón de Sesiones la leyenda: “Claudia Sheinbaum Pardo, primera Presidenta de México”. El asunto 
fue turnado para su dictaminación a la Comisión de Cultura, la cual preside la propia Nalleli Pedraza. 
 
Brenda Fraga conoce Congreso de Michoacán para poder ser contralora interna: Galindo 
https://www.contramuro.com/nombramiento-brenda-fraga-congreso-michoacan/ 
https://postdata.news/pese-a-no-cumplir-los-requisitos-brenda-fraga-sera-encargada-de-la-
contraloria-del-congreso/ 
Brenda Fraga “conoce el Congreso y tiene experiencia”, argumenta Reyes Galindo Pedraza, 
coordinador parlamentario del PT para justificar la determinación de nombrar como encargada de 
despacho de la Contraloría Interna de la Cámara, a quien no cumple con los requisitos legales para 
encabezar el área. La Ley Orgánica y de Procedimientos del Congreso establece en su artículo 106, 
que para ser titular de los órganos técnicos de la Cámara se requiere –entre otros- contar con título 
profesional legalmente expedido en el área afín y acreditar experiencia en la misma. En el caso 
específico de la Contraloría agrega que se debe poseer al día de la designación, con antigüedad 
mínima de cinco años, título profesional de nivel licenciatura y contar con los conocimientos y 
experiencia que les permitan el desempeño de sus funciones. 
 
Con Échale una mano a las escuelas, se atienden 750 institutos de Morelia  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/con-echale-una-mano-a-las-escuelas-se-atienden-750-
institutos-de-morelia/ 
El programa Échale una Mano a las Escuelas, impulsado por el vicepresidente del Congreso del 
Estado, Juan Carlos Barragán Vélez, ha intervenido más de 750 escuelas en Morelia, reafirmando 

INFORMACIÓN CONGRESO 

https://www.contramuro.com/reformas-poder-judicial-michoacan/
https://congresomich.site/
https://www.quadratin.com.mx/politicas/buscan-blindar-de-discrecionalidad-ley-de-victimas-en-michoacan/
https://www.quadratin.com.mx/politicas/buscan-blindar-de-discrecionalidad-ley-de-victimas-en-michoacan/
https://www.contramuro.com/nombres-sheinbaum-obrador-congreso-michoacan/
https://www.facebook.com/CongresoMich/?locale=es_LA
https://www.facebook.com/CongresoMich/?locale=es_LA
https://www.contramuro.com/nombramiento-brenda-fraga-congreso-michoacan/
https://postdata.news/pese-a-no-cumplir-los-requisitos-brenda-fraga-sera-encargada-de-la-contraloria-del-congreso/
https://postdata.news/pese-a-no-cumplir-los-requisitos-brenda-fraga-sera-encargada-de-la-contraloria-del-congreso/
https://congresomich.site/
https://www.quadratin.com.mx/educativas/con-echale-una-mano-a-las-escuelas-se-atienden-750-institutos-de-morelia/
https://www.quadratin.com.mx/educativas/con-echale-una-mano-a-las-escuelas-se-atienden-750-institutos-de-morelia/


 

17 DE OCTUBRE DE 2024 

su compromiso con la mejora de las condiciones educativas de miles de niñas y niños. En un 
comunicado se informó que durante la rehabilitación de la primaria J. Cruz González Esqueda, 
Barragán reconoció que el programa, en conjunto con la comunidad escolar, ha permitido que las y 
los estudiantes reciban sus clases en espacios más dignos y seguros, fundamental para su desarrollo 
académico. El programa incluye desde reparaciones básicas hasta la rehabilitación completa de 
infraestructura educativa, lo que genera un ambiente más propicio para el aprendizaje. 
 
Comunicado: 
 
Comisión de Desarrollo Integral de la Familia en el Congreso del Estado queda instalada de 
manera formal 
Las Diputadas Teresita de Jesús Herrera Maldonado y Ana Belinda Hurtado Marín, coincidieron en 
la importancia de trabajar en favor del desarrollo integral de la familia, dando respuesta a las 
inquietudes de la sociedad, en favor de los derechos de quienes se encuentren en una condición 
vulnerable, al instalar formalmente la Comisión de Desarrollo Integral de la Familia, del Congreso del 
Estado. En su calidad de Presidenta de dicha comisión, la legisladora Teresita de Jesús Herrera 
destacó que su labor no sólo se centrará en atender las necesidades inmediatas de las familias, sino 
también en abordar de manera integral todos los factores que influyen en su desarrollo desde lo 
social económico, cultural y emocional. 
 
Claudia Sheinbaum cuenta con el respaldo del PT en Michoacán para avalar reformas 
constitucionales: Reyes Galindo 
“Estamos ante un proceso histórico, sin precedente, en el que ahora el pueblo podrá elegir a sus 
representantes en el Poder Judicial, por ello nuestra presidenta Claudia Sheinbaum tiene y tendrá el 
respaldo de las y los legisladores Partido del Trabajo  en Michoacán, para continuar con las reformas 
constitucionales que nos comprometimos a impulsar en este segundo piso de la 4T”, señaló Reyes 
Galindo Pedraza. En rueda de prensa sostenida este martes con integrantes de la bancada petista 
a nivel federal y local, el coordinador parlamentario del PT en el Congreso michoacano, señaló que 
las leyes secundarias en materia judicial obedecen al mandato popular conferido por el pueblo, que 
el pasado dos de junio le refrendó su confianza a todos aquellos que ahora tienen la responsabilidad 
de representar a la ciudadanía. 
 
Necesario crear más espacios para apoyar a las personas con discapacidad con terapias: 
Grecia Aguilar 
La equinoterapia transforma vidas, especialmente la de personas con discapacidad, afirmó la 
diputada Grecia Jennifer Aguilar Mercado durante su visita al Centro de Autismo “ALEX” y Fundación 
Rancho “Las Flores”, en Zitácuaro, en donde refrendó su compromiso de impulsar y respaldar todas 
las acciones en pro de las personas con discapacidad. La diputada presidenta de la Comisión de 
Jóvenes y Deportes en la LXXVI Legislatura Local, reconoció que este tipo de espacios deben ser 
impulsados en todo el territorio michoacano y que los mismos sean de fácil acceso, apoyados por 
las autoridades, a fin de brindar terapias a las y los niños y adolescentes que lo necesitan para 
mejorar sus condiciones de vida. 
 
Elevar el salario mínimo es un acto de justicia: Grecia Aguilar 
Un salario justo es la base de una vida digna, por lo que garantizar desde la legislación que se 
incremente es una prioridad para Movimiento Ciudadano, afirmó la diputada de la bancada naranja 
Grecia Jennifer Aguilar Mercado. Recordó que hace unos días respaldaron la reforma constitucional 
para que el salario mínimo jamás esté por debajo de la inflación, por lo que ahora el paso será el 
impulsar propuestas para que se mejoren las políticas laborales en todos los rubros y ésta beneficie 
a todos los sectores sociales. 
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En Irimbo se instalarán 21 casillas para votación extraordinaria 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/en-irimbo-se-instalar%C3%A1n-21-casillas-para-
votaci%C3%B3n-extraordinaria 
El Instituto Nacional Electoral (INE) prevé la instalación de 21 casillas en el municipio de Irimbo para 
la elección extraordinaria. En el informe sobre el procedimiento para la determinación y ubicación de 
las casillas, el INE se da cuenta de la programación de los recorridos de localización de inmuebles 
donde se propondrá la instalación de casillas, actividad programada para el 28 de octubre. 
 
INE con dudas en la aplicación de la Reforma Judicial, necesitaría 18 mil mdp para la elección 
https://postdata.news/ine-con-dudas-en-la-aplicacion-de-la-reforma-judicial-necesitaria-18-mil-mdp-
para-la-eleccion/ 
El Instituto Nacional Electoral (INE) tiene dudas ante el escenario “complejo que representaría la 
reforma judicial y su aplicación en Michoacán y el país”, señaló el vocal ejecutivo de este organismo 
en Michoacán, David Delgado Arroyo, quien declaró que para llevar a cabo este proceso se 
necesitará el doble de lo que se gastó en la elección pasada que fue de 9 mil millones de pesos. 
Refirió que el proceso de elección se haría para seis cargos diferentes en el Poder Judicial Federal, 
que son ministros, magistrados del Tribunal Electoral, magistrados de las Tribunales Colegiados de 
Circuito, jueces de Distrito, además de jueces en materia laboral, por lo que se tiene una situación 
complicada, ya que en el último proceso solo realizó tres elecciones: presidente, diputado federal y 
Senadores. 
 
En Irimbo, PRI se impondrá a alianza PRD-Morena: Memo Valencia 
https://mimorelia.com/noticias/politica/pri-se-impondr%C3%A1-en-irimbo-a-alianza-prd-morena-
memo-valencia 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/partidos/confia-guillermo-valencia-en-que-el-pri-
se-llevara-la-eleccion-extraordinaria-en-irimbo/ 
El dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional, Guillermo Valencia Reyes, aseguró que 
la coalición PRI-PAN se impondrá a la alianza de facto PRD-Morena, pese a que, dijo, el partido en 
el poder tiene los recursos económicos para impulsar una campaña mayor en la elección 
extraordinaria en Irimbo. "Hay muy buen ánimo, tenemos un PRI fuerte en Irimbo y confío en que 
sabremos imponernos al dinero y poder, ellos ya querían esa alianza pero se hizo valer la ley y no 
se les permitió, pero van a trabajar juntos, nuestro interés es que todos los recursos que estén a 
nuestro alcance enfocarlos allá", dijo. 
 
 
 
 
Vecinos de Jiquilpan, prepárense: el viernes ahí será la primera audiencia pública del 
gobernador 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/gobierno-estatal/vecinos-de-jiquilpan-
preparense-el-viernes-ahi-sera-la-primera-audiencia-publica-del-gobernador/ 
El viernes iniciarán las audiencias ciudadanas en el municipio de Jiquilpan, las cuales tendrán el 
objetivo de escuchar de primera mano las solicitudes por parte de la población de todo el territorio 
michoacano, informó Alfredo Ramírez Bedolla, gobernador del estado. Este lunes, el mandatario 
Alfredo Ramírez Bedolla, anunció durante conferencia matutina con medios de comunicación 
efectuada en los salones de Casa Michoacán que dichas audiencias ciudadanas llegarán a los 112 
municipios de la entidad federativa, así como el municipio autónomo de Cherán y las 40 comunidades 
con autogobierno. 
 
Renovación del TJAM: sesiona fuera de su sede  
https://www.quadratin.com.mx/justicia/renovacion-del-tjam-sesiona-fuera-de-su-sede/ 
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https://www.changoonga.com/2024/10/16/michoacan-por-obras-de-ampliacion-pleno-del-tjam-
sesiono-fuera-de-su-sede/ 
Como muy pocas veces en su historia, hoy el Pleno del Tribunal de Justicia Administrativa de 
Michoacán (TJAM) sesionó fuera de su edificio central, en Morelia. Se trató de la decimonovena 
sesión ordinaria, donde las y los magistrados resolvieron en forma unánime seis asuntos 
jurisdiccionales y, otros diez asuntos de carácter general.  
 
Michoacán, incluido en la estrategia de seguridad de Claudia: Bedolla  
https://primeraplana.mx/archivos/1020057 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla informó que Michoacán está incluido en el plan de seguridad 
nacional impulsado por la presidenta Claudia Sheinbaum, el cual busca fortalecer las acciones contra 
la delincuencia en sus primeros 100 días de gobierno. En entrevista, Ramírez Bedolla señaló que el 
operativo federal planteado por Sheinbaum se enfoca en una estrategia de seguridad integral, 
coordinada y continua. 
 
Anuncia Secretaría del Bienestar actividades por Octubre Rosa 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/anuncia-secretar%C3%ADa-del-bienestar-actividades-
por-octubre-rosa 
En el marco del mes de la lucha contra el cáncer de mama, la titular de la Secretaría del Bienestar, 
Andrea Janet Serna, anunció distintas actividades a manera de invitar a la prevención y chequeos 
continuos arrancando el día de hoy en el Centro Cultural Clavijero, con un conversatorio denominado 
"Testimonios de la Lucha contra el cáncer de mama" a las 16: 30 horas. En entrevista con Mario 
Hernández para Fórmula Michoacán, que se transmite de 6:00 a 8:00 horas por el 101.5 FM, la 
funcionaria comentó que con esta actividad se pretende dar visibilidad a los testimonios de las 
mujeres que han sobrevivido al cáncer de mama y que sean protagonistas de su propia historia. 
 
Por lluvias, 50% de merma de cempasúchil en poblado El Colegio, Tarímbaro 
https://www.quadratin.com.mx/principal/por-lluvias-50-de-merma-de-cempasuchil-en-poblado-el-
colegio-tarimbaro/ 
La comunidad de El Colegio, en el municipio de Tarímbaro, espera una afluencia considerable a la 
próxima Fiesta de la Flor a desarrollarse los próximos días del 18 al 20 de octubre, ya que la 
producción en esta ocasión se vio mermada. De acuerdo con Eladio Vázquez Torres, productor de 
flor de cempasúchil de El Colegio, refirió que el temporal en esta ocasión jugó en su contra y 
disminuyó la producción, y confían en que los ingresos sean suficientes para recuperar su inversión.   
 
Poder Judicial estatal anuncia requisitos para registrar a deudores alimentarios  
https://primeraplana.mx/archivos/1020058 
https://www.contramuro.com/registro-deudor-alimentario-michoacan/ 
Personas que se encuentren en mora con sus obligaciones de asistencia familiar, en Michoacán, 
podrán ser registradas en el Registro Nacional de Obligaciones Alimentarias como deudores 
alimentarios. A través de sus redes sociales, el Poder Judicial del Estado de Michoacán señaló 
que esta plataforma permite evitar que quienes adeudan pensiones alimenticias salgan del 
país, obtengan licencias para manejar, ocupen cargos en el servicio público o realicen operaciones 
de compra y venta de bienes inmuebles.  
 
GobEdo Y Ayto De Uruapan En Controversia Por Permitir Acceso Libre A Evento De Los 
Mártires 
https://www.changoonga.com/2024/10/16/gobedo-y-ayto-de-uruapan-en-controversia-por-permitir-
acceso-libre-a-evento-de-los-martires/ 
El secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña señaló que la organización y logística de seguridad 
implementada en el acto cívico conmemorativo a los Mártires, le corresponde al gobierno municipal 
de Uruapan. Esto luego de que el alcalde uruapense, Carlos Alberto Rodríguez Manzo, amenazara 
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con no asistir al evento público en la ciudad aguacatera, si el gobierno de Michoacán aplicaba sus 
medidas de seguridad para resguardar a las de personalidades del gobierno estatal invitadas a la 
conmemoración esté próximo 21 de octubre.  
 
Han firmado 29 ayuntamientos convenio de seguridad, Morelia no ha entregado su propuesta: 
SEGOB 
https://postdata.news/han-firmado-29-ayuntamientos-convenio-de-seguridad-morelia-no-ha-
entregado-su-propuesta-segob/ 
A poco más de mes y medio de que arrancaron las nuevas administraciones municipales, el 
secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña informó que un total de 29 ayuntamientos han firmado el 
convenio de coordinación en materia de seguridad con el estado, aunque en el caso de Morelia no 
han enviado la contrapropuesta que ha anunció el alcalde, Alfonso Martínez Alcázar ante medios de 
comunicación. En entrevista, recordó que para la firma de convenio anterior el ayuntamiento 
capitalino hizo una serie de modificaciones y explicó que ahora también están abiertos a realizar los 
cambios que se propongan, pero al momento solo han recibido “mensajes mediáticos”. 
 
Por política Gobierno del Estado elije a cocineras tradicionales y relega a otras: cocinera de 
Cuanajo 
https://moreliactiva.com/por-politica-gobierno-del-estado-elije-a-cocineras-tradicionales-y-relega-a-
otras-cocinera-de-cuanajo/ 
La cocineras tradicional de Cuanajo, Guillermina Rangel Prudencio, señaló  que falta un apoyo 
igualitario para todas las cocineras tradicionales de Michoacán, pues por política se elije a las 
cocineras que tendrán publicidad y participaciones en eventos, mientras que otras quedan relegadas. 
«Yo siento que nos hacen falta espacios y nos hace falta que nos promuevan a todas, muchas veces 
el Gobierno del Estado las selecciona por sus políticas, pero estamos muchas cocineras, habemos 
muchas cocineras que no necesitamos ser reconocidas en un documento sino conocidas de verdad. 
 
 
 
 
Habrá Buen Fin para morosos en el Ayuntamiento de Morelia 
https://www.quadratin.com.mx/principal/habra-buen-fin-para-morosos-en-el-ayuntamiento-de-
morelia/ 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/tienes-adeudo-de-impuestos-el-ayuntamiento-de-morelia-
aplicar%C3%A1-borr%C3%B3n-y-cuenta-nueva 
https://primeraplana.mx/archivos/1020098 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/morelia-appmobil/aprueba-ayuntamiento-de-
morelia-programa-especial-de-descuentos-por-el-buen-fin/ 
https://postdata.news/en-noviembre-condonara-ayuntamiento-de-morelia-100-de-multas-y-50-de-
recargos/ 
https://moreliactiva.com/en-contribuciones-de-morelia-borron-y-cuenta-nueva-en-noviembre-
alfonso-martinez/ 
https://grupomarmor.com.mx/2024/10/16/cabildo-aprueba-condonaciones-del-100-por-ciento-en-
multas-y-50-por-ciento-en-recargos-por-buen-fin/ 
Contribuyentes en mora por el pago de impuestos y derechos municipales podrán regularizarse, 
durante el mes de noviembre, con descuentos en multas y recargos, afirmó Alfonso Martínez Alcázar, 
alcalde de Morelia. Esto, tras la aprobación por el Cabildo capitalino, en sesión extraordinaria 
efectuada este miércoles, de la iniciativa para implementar beneficios en la regularización de 
impagos en impuestos y derechos municipales, por causa del Buen Fin 2024. Alfonso Martínez 
reconoció que "muchos ciudadanos caen en adeudos de impuestos y derechos municipales, por falta 
de recursos, no porque así lo quieran, por eso lanzamos este programa, que estará vigente todo 
noviembre, para que se acerquen". 
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Aprueba Cabildo de Morelia Ley de Ingresos para 2025 de 4,598 mdp 
https://www.quadratin.com.mx/principal/aprueba-cabildo-de-morelia-ley-de-ingresos-para-2025-de-
4598-mdp/ 
https://www.changoonga.com/2024/10/16/cabildo-de-morelia-aprueba-iniciativa-de-ley-de-ingresos-
2025/ 
https://primeraplana.mx/archivos/1020123 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/aprueba-cabildo-de-morelia-ley-de-ingresos-para-el-
ejercicio-fiscal-2025-12719676.html 
El Cabildo de Morelia, en sesión extraordinaria realizada este miércoles, aprobó la propuesta de Ley 
de Ingresos que habrá de ejercer la capital michoacana en 2025. De acuerdo con Alfonso Martínez 
Alcázar, alcalde de Morelia, la propuesta de ley de ingresos 2025 que se presentará en breve ante 
el Congreso del Estado para su análisis y eventual aprobación, comprende un incremento de las 
tasas impositivas correspondiente a la inflación proyectada. Asimismo, no se considera el aumento 
en las cuotas de los impuestos y derechos municipales, o la creación de nuevos conceptos para 
2025. 
 
Se esperan 160 mil personas en panteones de Morelia por Noche de Muertos  
https://www.quadratin.com.mx/morelia/se-esperan-160-mil-personas-en-panteones-de-morelia-por-
noche-de-muertos/ 
Alrededor de 160 mil personas se espera visitarán los panteones en Morelia, con motivo de la 
temporada de Noche de Muertos, señaló Netzahualcóyotl Vázquez Vargas, secretario de Servicios 
Públicos. En entrevista efectuada en el Centro Administrativo de Morelia (CAM), este miércoles, 
Netzahualcóyotl Vázquez indicó que, si bien la afluencia que captan los camposantos municipales 
durante la Noche de Muertos está sujeta a variación al alza o a la baja, este año se estima que 
alcanzará las 160 mil personas.  
 
Morelia, a tiempo para dar contrapropuesta en convenio de seguridad 
https://www.quadratin.com.mx/principal/morelia-a-tiempo-para-dar-contrapropuesta-en-convenio-
de-seguridad/ 
Sin problemas de tiempo se encuentra el ayuntamiento de Morelia, respecto de la presentación de 
una contrapropuesta de convenio de colaboración en materia de seguridad pública con el gobierno 
del estado, señaló Alfonso Martínez Alcázar, alcalde de la capital michoacana. En entrevista 
realizada este miércoles, en el Colegio de Morelia, Alfonso Martínez indicó que la contrapropuesta 
de convenio de colaboración en materia de seguridad pública entre el estado y el municipio se 
encuentra en sus "últimos detalles" de definición.  
 
Marchan normalistas al centro de Morelia; reportan vehículos retenidos 
https://www.quadratin.com.mx/educativas/marchan-normalistas-al-centro-de-morelia-reporten-
vehiculos-retenidos/ 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/segundo-d%C3%ADa-de-protesta-avanza-marcha-de-
j%C3%B3venes-normalistas-en-morelia-videos 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/segundo-d%C3%ADa-de-protesta-avanza-marcha-de-
j%C3%B3venes-normalistas-en-morelia-videos 
https://postdata.news/normalistas-vandalizan-de-nuevo-la-sede-judicial-franquicias-comerciales-y-
mobiliario-urbano/ 
En el segundo día de manifestaciones de parte de estudiantes normalistas, se reporta un estimado 
de 14 vehículos del servicio de transporte foráneo retenidos y que se dirigen al Centro de la ciudad. 
Son, en su mayoría, jóvenes matriculados en la normal de Cherán, pero también se sumaron jóvenes 
de otras escuelas como la propia Tiripetío, de acuerdo a información de mandos policiales.  La 
marcha de dirige sobre calzada La Huerta al monumento a Lázaro Cárdenas, donde subirán al 
Centro sobre la avenida Madero Poniente.  

https://www.quadratin.com.mx/principal/aprueba-cabildo-de-morelia-ley-de-ingresos-para-2025-de-4598-mdp/
https://www.quadratin.com.mx/principal/aprueba-cabildo-de-morelia-ley-de-ingresos-para-2025-de-4598-mdp/
https://www.changoonga.com/2024/10/16/cabildo-de-morelia-aprueba-iniciativa-de-ley-de-ingresos-2025/
https://www.changoonga.com/2024/10/16/cabildo-de-morelia-aprueba-iniciativa-de-ley-de-ingresos-2025/
https://primeraplana.mx/archivos/1020123
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/aprueba-cabildo-de-morelia-ley-de-ingresos-para-el-ejercicio-fiscal-2025-12719676.html
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/aprueba-cabildo-de-morelia-ley-de-ingresos-para-el-ejercicio-fiscal-2025-12719676.html
https://www.quadratin.com.mx/morelia/se-esperan-160-mil-personas-en-panteones-de-morelia-por-noche-de-muertos/
https://www.quadratin.com.mx/morelia/se-esperan-160-mil-personas-en-panteones-de-morelia-por-noche-de-muertos/
https://www.quadratin.com.mx/principal/morelia-a-tiempo-para-dar-contrapropuesta-en-convenio-de-seguridad/
https://www.quadratin.com.mx/principal/morelia-a-tiempo-para-dar-contrapropuesta-en-convenio-de-seguridad/
https://www.quadratin.com.mx/educativas/marchan-normalistas-al-centro-de-morelia-reporten-vehiculos-retenidos/
https://www.quadratin.com.mx/educativas/marchan-normalistas-al-centro-de-morelia-reporten-vehiculos-retenidos/
https://mimorelia.com/noticias/morelia/segundo-d%C3%ADa-de-protesta-avanza-marcha-de-j%C3%B3venes-normalistas-en-morelia-videos
https://mimorelia.com/noticias/morelia/segundo-d%C3%ADa-de-protesta-avanza-marcha-de-j%C3%B3venes-normalistas-en-morelia-videos
https://mimorelia.com/noticias/morelia/segundo-d%C3%ADa-de-protesta-avanza-marcha-de-j%C3%B3venes-normalistas-en-morelia-videos
https://mimorelia.com/noticias/morelia/segundo-d%C3%ADa-de-protesta-avanza-marcha-de-j%C3%B3venes-normalistas-en-morelia-videos
https://postdata.news/normalistas-vandalizan-de-nuevo-la-sede-judicial-franquicias-comerciales-y-mobiliario-urbano/
https://postdata.news/normalistas-vandalizan-de-nuevo-la-sede-judicial-franquicias-comerciales-y-mobiliario-urbano/


 

17 DE OCTUBRE DE 2024 

 
Revisará Ayuntamiento de Morelia daños a señalética por marcha normalista  
https://www.quadratin.com.mx/principal/revisara-ayuntamiento-de-morelia-danos-a-senaletica-por-
marcha-normalista/ 
Luego de la realización de dos manifestaciones por parte de estudiantes normalistas, en Morelia, se 
verificará la condición de señalética e implementos urbanos en la zona comprendida por la ruta de 
los contingentes, indicó Joanna Margarita Moreno Manzo, secretaria de Orden Urbano y Movilidad. 
Entrevistada en el Colegio de Morelia, este miércoles, Joanna Margarita Moreno mencionó que para 
la ciudad se han previsto dos marchas de estudiantes normalistas esta semana, que parten de la 
salida a Pátzcuaro y arriban al Centro Histórico. 
 
Retirará Ayuntamiento de Morelia espectaculares de propietarios morosos  
https://www.quadratin.com.mx/principal/retirara-ayuntamiento-de-morelia-espectaculares-de-
propietarios-morosos/ 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/ayuntamiento-de-morelia-aprueba-proyecto-de-ley-de-
ingresos-para-2025-por-m%C3%A1s-de-4-mil-500-mdp 
https://primeraplana.mx/archivos/1020117 
Un presupuesto por alrededor de 50 mil a 60 mil pesos por mes prevé destinar el gobierno municipal 
al retiro de anuncios espectaculares, señaló Joanna Margarita Moreno Manzo, secretaria de Orden 
Urbano y Movilidad. En entrevista realizada este miércoles, en el Colegio de Morelia, Moreno Manzo 
expuso que durante noviembre el gobierno de Morelia brindará incentivos a los propietarios de 
anuncios espectaculares que estén en mora con el pago de derechos. 
 
Avanza un 75% el estacionamiento público del mercado Independencia  
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/avanza-un-75-el-estacionamiento-publico-del-mercado-
independencia/ 
https://primeraplana.mx/archivos/1019993 
Un avance por entre el 70 y el 75 por ciento presenta la construcción del estacionamiento público 
adjunto al mercado Independencia, señaló Juan Fernando Sosa Tapia, secretario de Obra Pública. 
En entrevista vía telefónica, refirió que actualmente se ha comenzado la colocación de los aceros y, 
la siguiente semana, los colados. Agregó que también se espera una reunión entre las autoridades 
municipales y los responsables de la obra para definir las metas de la edificación, el calendario de 
obra y verificar si existe algún retraso en su ejecución.  
 
Con toda la carne al asador, se acerca Festival del Asado en Morelia  
https://www.quadratin.com.mx/morelia/con-toda-la-carne-al-asador-se-acerca-festival-del-asado-
en-morelia/ 
Con su lema Toda la carne al asador, de nueva cuenta, Morelia será sede de una nueva edición del 
Festival del Asado que regresará al Centro de Convenciones y Exposiciones (Ceconexpo) de la 
capital michoacana los próximos días 26 y 27 de octubre.  Este miércoles se dieron a conocer 
detalles de esta actividad cada vez más representativa en Morelia, y donde habrá gran variedad de 
bebidas artesanales, mezcal y tequila para acompañar al protagonista culinario: los cortes de carne.  
 
Sefeco anuncia "Emprende Joya Michoacán"; habrá joyería para todos los bolsillos 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/sefeco-anuncia-emprende-joya-michoac%C3%A1n-
habr%C3%A1-joyer%C3%ADa-para-todos-los-bolsillos 
https://www.changoonga.com/2024/10/16/morelia-nenis-llega-expojoya-para-emprendedoras-26-y-
27-octubre/ 
La Secretaría de Fomento Económico anunció el evento "Emprende Joya Michoacán" mismo que 
se llevará a cabo los próximos 26 y 27 de octubre en un horario de 11:00 a 20:00 horas en el 
Multicentro Holiday Inn, se informó este miércoles en rueda de prensa. En coordinación con la 
marca "Miyuki", la organizadora del evento, Sara Urbina Álvarez, resaltó que se podrán encontrar 
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diversos tipos de bisutería, como oro laminado, chapa de oro, técnicas de joyería artesanal, así como 
variedad de ropa y calzado. 
 
Reabren Museo de las Momias en el panteón municipal de Morelia 
https://primeraplana.mx/archivos/1019994 
En el marco de la conmemoración pagano-religiosa del Día de Muertos, el gobierno de Morelia 
reabrió el Museo de las Momias en el Panteón Municipal, confirmó el secretario de Servicios 
Públicos, Netzahualcóyotl Vázquez, tras confirmar que iniciarán en breve la rehabilitación de los 
camposantos locales para recibir a los Fieles Difuntos. En entrevista, el funcionario municipal 
expresó su confianza de que este año se rebasarán los 140 mil visitantes que se registraron en el 
2023 en el panteón municipal, con más de 120 mil y el resto en los otros dos recintos. 
 
Esta semana SEFECO presentará resultados del viaje del Cabildo de Morelia a Nanning, China 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/esta-semana-sefeco-presentara-resultados-del-viaje-del-
cabildo-de-morelia-a-nanning-china-12719336.html 
Después de que la regidora del Partido Revolucionario Institucional (PRI) Edna Janette Martínez 
Nambo pidiera al municipio un desglose de los gastos que realizaron los cinco funcionarios que 
acudieron a Nanning, China, la secretaria de Fomento Económico, María Guadalupe Herrera 
Calderón, señaló que esta semana se darán a conocer los resultados de dicha visita. En entrevista 
para El Sol de Morelia, la funcionaria municipal indicó que se realizará una reunión con todos 
los regidores que gusten escuchar la información. 
 
Regidora buscará regulación de hermanamientos por parte del Ayuntamiento de Morelia 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/regidora-buscara-regulacion-de-hermanamientos-por-
parte-del-ayuntamiento-de-morelia-12718520.html 
Tras los diversos hermanamientos que se han generado por parte del Ayuntamiento de Morelia con 
otras ciudades, la regidora del Partido Revolucionario Institucional (PRI) Edna Janette Martínez 
Nambo presentó un posicionamiento para que se pueda regular este tipo de actos con el fin de 
obtener mejores resultados con este tipo de acciones. En entrevista para El Sol de Morelia, la 
funcionaria municipal determinó que es fundamental contar con una línea de trabajo para que se 
pueda dar resultados favorables para Morelia, al momento de cada hermanamiento ya que con ello 
se podría hacer visible los beneficios que obtendría la ciudad con los mismos. 
 
Alistan la renovación de 12 jefes de tenencia 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/alistan-la-renovacion-de-12-jefes-de-tenencia-
12717355.html 
De las 14 tenencias que comprenden a la capital michoacana, al menos 12, ya se encuentran listas 
para la renovación de sus jefes de tenencia, así lo dio a conocer el secretario del Ayuntamiento de 
Morelia, Yankel Alfredo Benítez Silva. En entrevista para El Sol de Morelia, el funcionario municipal 
expresó que la Comisión Especial Electoral del municipio, ya se encuentra lista para realizar los 
procesos y de esta manera, lograr que se cumpla con los procesos dictaminado por la ley orgánica 
municipal del estado de Michoacán, misma que dictamina que las administraciones municipales 
tienen tres meses una vez que asumen la función de elegir a sus representantes en las tenencias. 
 
 
 
 
Reforma a jubilaciones y pensiones respetará derechos de trabajadores 
https://www.contramuro.com/reforma-jubilaciones-pensiones-umsnh/ 
La reforma al sistema de jubilaciones y pensiones de la Universidad Michoacana de San Nicolás de 
Hidalgo (UMSNH), respetará los derechos ya ganados de los empleados y académicos. Así lo 
destacó la rectora Yarabí Ávila González, luego del anuncio que hizo el gobernador de Michoacán, 
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Alfredo Ramírez Bedolla, de actualizar el sistema de jubilaciones y pensiones de la Universidad 
Michoacana.  
 
Reforma a Ley Orgánica busca mutilar derechos de los sindicalistas nicolaitas: SUEUM 
https://www.contramuro.com/reforma-derechos-sindicalistas-nicolaitas/ 
La reforma a la Ley orgánica de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), 
busca “mutilar” los derechos adquiridos por el sindicalismo nicolaita, con el tema de jubilaciones y 
pensiones. Así lo expresó el Sindicato Único de Empleados de la Universidad Michoacana (SUEUM), 
a través de un manifiesto, en el que destacan que esta sería la segunda vez que se pretende 
“violentar” los derechos adquiridos, la primera vez, en 2020 con Raúl Cárdenas Navarro como rector.  
 
Entrega Iemsysem becas de movilidad a estudiantes de la UMSNH  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/entrega-iemsysem-becas-de-movilidad-a-estudiantes-de-
la-umsnh/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/entregan-becas-de-movilidad-a-alumnos-de-la-umsnh-
12720286.html 
El Instituto de Educación Media Superior y Superior del Estado de Michoacán (Iemsysem) entregó 
ocho becas de movilidad estudiantil para alumnas y alumnos de la Universidad Michoacana de San 
Nicolás de Hidalgo (UMSNH). En un comunicado se informó que se trata de jóvenes nicolaitas que 
realizan estudios de bachillerato, licenciatura y de maestría, y que en próximos meses realizarán 
estancias académicas y de investigación en destinos nacionales e internacionales, entre ellos, el 
estado de Morelos y Ciudad de México, y otras naciones como Argentina, Costa Rica, El Salvador y 
Japón. 
 
Transformación educativa llega a más de 90 municipios: SEE  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/transformacion-educativa-llega-a-mas-de-90-municipios-
see/ 
En este ciclo escolar, más de 90 municipios michoacanos ya han sido beneficiados con los 
programas más importantes de la Secretaría de Educación del Estado (SEE), expuso la titular Gaby 
Molina, en el marco de la entrega de tenis y libros en la Escuela Secundaria Técnica No.100. En un 
comunicado se informó que la jefa del sector educativo, acompañada por la secretaria de Desarrollo 
Urbano y Movilidad, Gladyz Butanda, refrendó el compromiso que tiene el gobernador Alfredo 
Ramírez Bedolla con mejorar las condiciones de más de un millón 267 mil estudiantes en Michoacán.  
 
#UMSNH Rectora Yarabí Entrega Becas De Movilidad A Alumnos Nicolaitas 
https://www.changoonga.com/2024/10/16/umsnh-rectora-yarabi-entrega-becas-de-movilidad-a-
alumnos-nicolaitas/ 
La proyección de estudiantes nicolaitas a nivel nacional e internacional enaltece a la Universidad 
Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), afirmó la rectora Yarabí Ávila González al hacer 
entrega con la directora del Instituto de Educación Media y Superior del Estado de Michoacán 
(IEMSySEM), Mariana Sosa Olmeda, de becas para la movilidad estudiantil a alumnas y alumnos de 
la institución. Con la presencia de las y los jóvenes que viajarán al extranjero y a diversas entidades 
del país, así como de padres y madres de familia, la rectora dio la bienvenida al personal del 
IEMSySEM y a su titular, a quien agradeció este apoyo que se le brinda a las y los nicolaitas.  
 
Entrega Cecytem equipos de robótica a centros de educación a distancia  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/entrega-cecytem-equipos-de-robotica-a-centros-de-
educacion-a-distancia/ 
El Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos del Estado de Michoacán (Cecytem) beneficia a 
más de 900 estudiantes de cinco Centros de Educación Media Superior a Distancia (Cemsad) con 
la entrega de equipos de robótica con los cuales podrán poner en práctica sus conocimientos en el 
área. En un comunicado se informó que el director general del Cecytem, Juan Carlos Velasco Procell, 
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hizo entrega de estos equipos a las y los alumnos de los Cemsad de Huajúmbaro, Las Cañas, Las 
Pitahayas, Cupuán del Río y Miguel Silva.  
 
Galardona la UMSNH a nominados al Premio Padre de la Patria  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/premia-la-umsnh-a-galardonados-del-premio-padre-de-
la-patria/ 
https://postdata.news/galardonadas-y-galardonados-del-premio-padre-de-la-patria-deben-ser-
lideres-de-proyectos-y-ejemplo-yarabi-avila/ 
“Ustedes deben ser líderes de proyectos, deben ser ejemplo para muchas y muchos nicolaitas más, 
ustedes ya deben estar pensando en el siguiente paso, en la siguiente meta”, afirmó la rectora de la 
Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), Yarabí Ávila González, frente a las y 
los estudiantes que recibieron el Premio Padre de la Patria por su excelencia académica. En un 
comunicado se informó que con la presencia de los más de 300 galardonadas y galardonados y sus 
familias, así como de la comunidad docente, administrativa y estudiantil, la rectora compartió su 
satisfacción de ver a todas y todos los alumnos que recibieron esta distinción. 
 
Estudiantes bloquean la calle Corregidora en el centro de Morelia  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/estudiantes-bloquean-la-calle-corregidora-en-el-centro-
de-morelia/ 
Un grupo de estudiantes del Centro de Estudios Superiores en Ciencias Jurídicas y Criminológicas 
(Cescijuc), instalaron un bloqueo en la calle Corregidora, en el centro de la ciudad, debido a conflictos 
internos entre los estudiantes, docentes y personal administrativo. Los inconformes denuncian la 
imposición de fusión de grupos, en las áreas formativas del Cescijuc, de acuerdo a información dada 
a conocer en un comunicado de prensa.  También piden que se mantenga el personal directivo y 
administrativo actual, además de supuestos acoso a estudiantes del plantel del Centro Histórico. 
 
 
 
 
En la interrupción de embarazo se debe trabajar de manera institucional en Michoacán: 
delegado del IMSS 
https://mimorelia.com/noticias/salud/en-la-interrupci%C3%B3n-de-embarazo-se-debe-trabajar-de-
manera-institucional-en-michoac%C3%A1n-delegado-del-imss 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/imss-michoacan-tendra-que-respetar-decision-de-las-
mujeres-a-abortar-12719325.html 
Tras la aprobación de la despenalización y el anuncio del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla de 
que emitirá un decreto ejecutivo para que puedan abortar en todos los hospitales públicos de 
Michoacán ,el delegado del IMSS en Michoacán, José Miguel Van-Dick Puga, consideró que en el 
tema de la interrupción del embarazo, que ya está plasmado en la ley, se debe 
de trabajar de manera institucional y no de forma aislada. En entrevista con medios de 
comunicación, el delegado del Seguro Social comentó que en el caso de Michoacán el encargado 
del sector es el titular de la Secretaría de Salud del estado, Lázaro Cortés Rangel, quien deberá 
coordinar las acciones en este tema.  
 
¿Dónde puedo vacunarme contra la influenza en Morelia? 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/donde-vacunarse-contra-la-influenza-en-morelia-2024-
12718929.html 
En Morelia, ya está disponible la campaña de vacunación contra la influenza a partir de esta 
miércoles 16 de octubre y terminará el próximo 28 de marzo del 2025 donde se espera lograr la meta 
de 70 por ciento de los derechohabientes vacunados. La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), 
junto con otras instituciones del Sector Salud como el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), 
el Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE), y la 
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Secretaría de la Defensa Nacional (SEDENA), aplicarán un total de 1 millón 312 mil 990 dosis de la 
vacuna. 
 
 
 
 
Asesinan a mujer en establecimiento de maquinas tragamonedas en Uruapan  
https://www.quadratin.com.mx/justicia/asesinan-a-mujer-en-establecimiento-de-maquinas-
tragamonedas-en-uruapan/ 
Una mujer fue asesinada a balazos la noche de este miércoles en un establecimiento de maquinitas 
tragamonedas, ubicado en la concurrida avenida Francisco Villa, de la colonia Ramón Farías, en 
Uruapan. Informes policiales refieren que minutos antes de las 22 horas, la víctima de 
aproximadamente 35 años de edad se encontraba en el local donde rentan dichas máquinas, cuando 
sujetos armados arribaron y le dispararon en repetidas ocasiones.  
 
Hombre es asesinado a balazos en la colonia La Palma, Tarímbaro 
https://moreliactiva.com/hombre-es-asesinado-a-balazos-en-la-colonia-la-palma-tarimbaro/ 
https://grupomarmor.com.mx/2024/10/16/video-imagenes-hombre-es-asesinado-a-balazos-en-la-
colonia-la-palma-tarimbaro/ 
Un hombre fue ultimado a balazos durante la noche de este miércoles en el municipio de Tarímbaro, 
en los límites con el municipio de Morelia, informaron autoridades policiales. El hecho ocurrió sobre 
la avenida de Las Palmas, localizada en la colonia La Palma, en las cercanías del Hospital Carmen 
Helena y en las inmediaciones del fraccionamiento Villas Oriente. Unos oficiales se enteraron de la 
situación. 
 
Morelia Violenta: Disparan A Hombre En Intento De Asalto Afuera De Oxxo 
https://www.changoonga.com/2024/10/16/morelia-violenta-disparan-a-hombre-en-intento-de-asalto-
afuera-de-oxxo/ 
https://moreliactiva.com/hallan-muerto-a-hombre-en-lote-baldio-de-la-colonia-quinceo-en-morelia/ 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/hombre-es-encontrado-muerto-en-predio-de-la-
colonia-quinceo-morelia/ 
Un hombre sufrió un intento de asalto y resultó lastimado por un roce de bala en la cabeza, hecho 
que ocurrió en la colonia Quinceo, localizada en Morelia, en las inmediaciones de la Macroplaza 
Estadio, informaron autoridades policiales. Las fuentes agregaron que también un vehículo tuvo 
daños por impacto de proyectil. Lo anterior sucedió la noche de este martes en la avenida 
Constituyentes esquina Periférico Paseo de la República. 
 
#Michoacán A Proceso Tres Vatos Por Robar Una Huerta De Guayabas 
https://www.changoonga.com/2024/10/16/michoacan-a-proceso-tres-vatos-por-robar-una-huerta-
de-guayabas/ 
La Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE) obtuvo de un Juez de Control vinculación a 
proceso en contra de tres hombres, presuntos responsables en el delito de robo calificado, cometido 
en agravio de una huerta de guayabas en el municipio de Jungapeo.  De acuerdo con las 
investigaciones, en junio de 2020, febrero de 2021 y junio de 2022, Noé “N”, Noé “X” y Aldo “N” 
ingresaron a una huerta productora de guayabas, ubicada en la localidad de La Mora y se 
apoderaron del fruto de las cosechas de 127 árboles, el cual equivale a más de 450 mil pesos, razón 
por la que fue presentada una denuncia.  
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